
“空中花坛”
让城市更靓环境更美

隔段玉文

“ 近日，烟台市滨海路上出现
一道新的风景———“空中花坛”。记
者从烟台市园林管理处获悉，5月1

日前，滨海路将安装240个高近4米
的立体花塔,每个花塔分为上下五
层，将栽植鲜花16万盆。(本报4月18

日C07版报道)

“空中花坛”是一个很不错的
创意。现在的城市发展，在有限的
范围内建楼房扩马路，使城市平面

空间越来越小。面对公共绿地不断
的被压缩挤占的现实，即使不压缩
挤占，随着城市向空中扩展，人口
增加，绿化率也在逐步下降。作为
城市美容师的园林部门常常表现
出无可奈何束手无策，呼吁和抗
争显得那么软弱无力，城市中少
了绿色和自然美。

在如此严峻的现实面前，烟
台市园林管理部门打开思路，大
胆创新。地面空间少，就向空中发
展，让花草“立”起来。被称为立体
花塔的“空中花坛”高4米，摆放5

层花盆，每组花塔容纳700盆生机
勃勃的花草，绿化面积数倍增加，
使有限的平面空间得到充分的升
值利用。这些花坛作为城市的一

个亮点，让城市更靓了，环境更美
了。

“山重水复疑无路，柳暗花明
又一村”，陆游这一千古传唱的名
句，当今依然有深刻的寓意。一些
工作，只要打开思想，勇于创新，
一些看似不可能的事就能“柳暗
花明又一村”。

当然我们也理解，城市管理
不是一件容易事，要面临来自各
方面的压力和问题，但是在其位
就要谋其职，需要积极解决，面对
困难不退缩不逃避，大胆求新求
变。我们希望更多的部门也能像
烟台市园林管理部门一样，大胆
的求新求变，让我们的环境更美，
城市更加宜居。
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读者张庆金：《核载55

人却拉了78人》看了这样
的报道令人愤怒，一次次
血的教训唤不回司机的良
知，一点利益就让司机铤
而走险，超员超载。另外，
乘客也不要存侥幸心理，
等到悲剧发生后悔也晚
了。

《轮胎飞了 原来是
“坑坏”的》，这样的事让人
窝火，主管部门没有做到
应尽的职责，不要等到悲
剧发生了，才开始修修补
补。希望有关部门多检查勤
修补，不要坐视不管，切实
保障行人的利益。这样的坑
洼貌似事小，但带来的交通
隐患却是非常巨大，一旦出
现意外，后果不堪设想。

读者章晓：丢了巨款
怕老婆不信，导演“苦肉
计”被拘留。真是聪明反被
聪明误，钱丢就丢了，道个
歉就行了呗，还有心思导
演苦肉计，结果被行政拘
留，多得不偿失。

●“我已经26岁了，总不
能一直等下去吧。”(武汉27岁
男子因无钱买房，交往4年的
女友另投房东怀抱。女方称耗
不起)

●黑龙江村庄出售希望小
学，称为还建校时所欠债务。过
去生源比较多，希望小学建设
求大、求全，造成成本大幅提
升，需要乡村两级出钱配套，结
果捐款到位，很多配套无法到
位，成了烂账。配套到位的随着
生源大量减少，也无法担负过
高使用成本，这绝对不会是个
例。在尊重捐助者意愿的前提
下，如何进行合法处理是重点。
(张庆峰 公益人士)

新闻：4月17日，交通部消息
称，正研究重大节假日收费公路
免费通行问题，程序报批后争取
尽快实施。自2011年6月开展全国
收费公路专项清理工作以来，目
前已撤销和调整了328个收费站，
降低了182个收费公路项目的收
费标准，停止收费的公路总里程
3706公里。(《京华时报》 4月18日)

微评：交通部似乎做了很多
事，但为什么我们没啥感觉呢？稍
微算一算就明白了，除港澳台之
外，还有31个省市自治区，平均下
来每个省市也就撤掉了10来个收
费站，停止了120公里收费公路。

新闻：修正药业、通化金马药
业、蜀中制药等9家药厂13批次的
胶囊剂药品涉嫌铬超标。4月16日，
多省市部署调查，要求暂停销售
和使用。“毒胶囊”事件曝光后，

“涉毒”的9家药企中，既有企业为
自己辩护，也有企业保持沉默，但
至今仍无一企业为事件向消费者
公开道歉。(《羊城晚报》 4月18日)

微评：即使涉事药企不痛不
痒说声“对不起”又能怎样？散沙
一般用过“毒胶囊”的患者，可以
从哪里获得丁点的补偿且免于恐
惧呢？

新闻：近日，网帖爆料称广东
河源市保密局局长邓建华包二奶
被举报。记者从官方渠道获悉，邓
建华因涉嫌违纪已被停职接受纪
委调查。河源市委办一名工作人
员称，还没有具体结论，暂时不方
便透露具体情况。(《南方农村报》
4月17日)

微评：不称职的保密局长。

新闻：3月24日，齐齐哈尔龙沙
区三合村村民瞿龙华两口子在家
看电视，突然有人敲门。妻子去开
门，进来5个蒙面人，人手1把斧头。
毫无防范意识的夫妇被打倒，瞿龙
华被砍得鲜血直流。当地宣传部长
说，案件跟政府无关，跟拆迁无关，
可能是他们因拆迁产生矛盾，夫妻
俩打起来了。(央视 4月18日)

微评：这绝对是眼花了。
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征稿启事
《齐鲁晚报·今日烟台》“奇

山所”是本报面向烟台市民的
评论专版，说咱烟台百姓的事
儿，拉咱烟台百姓的理儿，是百
姓发言的舞台，网友评说的天
地。如果您想对咱烟台的事儿
说上几句，评上一段，请您发送
至本报投稿邮箱q lwbqs s@
163 .com，见报即付稿酬。同时，
开通QQ群：110841928，期待广大
有兴趣的读者和作者加入。

4月6日至13日，
延安市宝塔区卫生局
1 0名公务员去了香
港、澳门旅游。但这次
旅游，他们向区政府
报告是去西安开“公
立医院改革推进会”。
宝塔区卫生局局长
说，安排集体旅游，主
要是考虑到大家已经
两三年没休过公休假
了。他表示，这次旅游
不是公费，是自费。
(《华商报》)
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